

La République du Centre, 27 mars 2023

INTERCOMMUNALITÉS ■ Le prix Marianne de la parité

Pour le pire et le meilleur...

La loi du 17 mai 2013 impose la parité dans les conseils départementaux et régionaux ainsi que dans les conseils municipaux des communes de plus 1.000 habitants. Mais elle demeure, en revanche, muette sur la composition des conseils communautaires.

Les intercommunalités constituent ainsi pour Danièle Bouchoule, coprésidente du réseau national Elles Aussi, des « zones blanches » de la parité.

Fondée en 1992 avec pour objectif de promouvoir la parité dans toutes les instances élues, l'association les a passées au crible. Avec, au niveau national, un premier constat : neuf établissements publics de coopération intercommunale (EPCI) sur dix sont présidés par des hommes. 74 % des vice-présidences sont masculines.

Déclinant ses investigations au niveau local, Elles aussi s'est penchée sur les six départements de la Région. Concernant le Loiret et ses seize EPCI, deux seulement sont présidés par des femmes : Delmira Dauvilliers à Pithiverais-Gâtinais et Pauline Martin à Terres du Val de Loire.



TABLE RONDE. Danièle Bouchoule, coprésidente du réseau Elles Aussi, a présenté le mode d'établissement du palmarès.

Si l'ensemble des EPCI compte 40 % de femmes, elles ne sont plus que 22 % dans l'exécutif. Sur les seize EPCI, douze comptent moins de 30 % de femmes et trois moins de 10 %, le dernier de la classe n'en comptant... aucune !

Le Pithiverais dernier

Elles Aussi s'est également penchée sur le type de poste confié, souvent frappé du sceau des stéréotypes qui veulent que l'on confie plus volontiers aux femmes les secteurs du social ou de l'enfance que ceux de l'économie ou des équipements.

Croisant ces multiples critères, Elles Aussi a dévoilé son palmarès, jeudi soir, lors d'une table ronde tenue dans l'enceinte du Département. Les cinq premières places reviennent aux EPCI Pithiverais-Gâtinais, Quatre Vallées, Beauce Loirétaine, Portes de Sologne et Terres du Val de Loire, Orléans Métropole se situant au septième rang. En queue de peloton, les EPCI Plaine du Nord Loiret, Communes Glennoises, La Forêt, Cléry-Betz-Ouanne... Ainsi que, bon dernier, Pithiverais ! ■